

TEXTES ÉCRITS PAR LES JEUNES PARTICIPANTS À L'ATELIER  
« SLAM ET ÉCRITURE » MENÉ PAR JULIETTE ANNE  
DANS LE CADRE DE LA COLONIE DE VACANCES  
C'EST MON PATRIMOINE 2020

19 au 23 octobre 2020

### Yacine

Ce qui m'a le plus marqué c'est le petit Coco. Il avait quatre ans. Et on l'a tué parce qu'il était juif. Ça m'a fait bizarre dans le dortoir. Il y avait des photos des enfants sur le mur. Certains étaient avec leur famille et d'autres étaient tout seul. Je ne comprends pas Hitler parce qu'il a tués 6 millions de juifs. Et 44 enfants de la maison d'Izieu sont morts en 1944.

### Jahina

*(Extrait d'un texte inscrit dans la salle de classe de la Maison d'Izieu)*

Le mercredi 5 avril 1944 Gabriel Perrier quitte la colonie sur son vélo pour aller passer les vacances de Pâques chez ses parents.

Le lendemain en allant faire son marché à Belley elle prend connaissance de la rafle qui vient de se produire. Revenu dans la maison d'Izieu quelques semaines plus tard elle récupère sa blouse restée suspendu à l'espagnolette de la fenêtre.

Dans sa poche le sifflet qui lui avait offert Raoul Barouk pour marquer la fin de la récré.

### Albane

J'étais partie en vacances  
Quand j'ai vécu beaucoup de souffrance  
Je me suis dit pourquoi une telle vie  
Je suis revenue à Izieu,  
J'avais les larmes aux yeux  
Dans un grand silence  
Je me suis avancée  
Et je me suis rappelé  
Pourquoi les ont ils assassinés ?  
Les ai-je abandonnés ?  
Est-ce de ma part une erreur ?

Ces enfants resteront à jamais gravés dans mon coeur  
Les enfants s'amusaient  
Ils ne se doutaient pas  
De ce qui allait leur arriver  
La Gestapo a débarqué  
Pour tous les emporter  
Et les décimer  
Je me rappelle leur enseigner  
La liberté l'égalité la fraternité  
Pourquoi les ont ils assassinés ?  
Les ai-je abandonnés ?  
Est- ce de ma part une erreur ?

Ces enfants resteront à jamais gravés dans mon coeur

## Jahina

« Nous comprenons bien que c'est impossible » a dit Mina dans cette lettre.  
A quoi a-t-elle bien pu penser ?  
Un carnage ?  
Un mirage ?  
Nous ne le savons pas.  
Mais qu'a-t-il bien pu lui arriver ?  
Je vois sa vie en train de virer.

## Hamza

Je remarque dans cet endroit qu'il y a beaucoup de choses de cette époque et des photos des petits-enfants qui sont morts ici. Je remarque aussi des choses qu'il n'y a pas comme le wi-fi. Et les maisons sont construites avec des pierres.

## Alexis

Quand je pense qu'ils étaient 44 dans une pièce ! Qu'ils étaient heureux d'être là !  
Et qu'ils s'amusaient tout de même !  
Quand je pense... Qu'ils étaient 44 dans une pièce... Qu'ils étaient heureux d'être là... Et  
qu'ils s'amusaient tout de même...  
Ils étaient 44.  
Ils s'amusaient.  
Et surtout ils étaient heureux.  
44 ! Heureux ! S'amuser !  
Ils étaient 44.  
Ils s'amusaient  
Et surtout, ils étaient heureux.

## Wizany

Ça m'a fait bizarre de voir tous ces enfants morts. Ça aurait pu être nous à leur place et ça me fend le cœur quand j'y pense ! De savoir que leurs parents ont fait tant de sacrifices pour les écarter de la guerre et qu'à la fin, ils se font kidnapper et tuer vulgairement.

Fiquei estranho ver todas essas crianças mortas. Poderia ter sido nós no lugar deles e parte meu coração quando penso nisso! saber que seus pais fizeram muitos sacrifícios para mantê-los fora da guerra e que no final eles foram sequestrados e mortos de forma vulgar ! (Portugais)

## Marouane

Même si nous sommes coincés dans la même situation, la patience est un chemin vers l'horizon.

Quand je vois la photo du livre à la page sept je n'arrive pas à m'imaginer que des personnes il y a 76 ans étaient assises au même endroit que celui où j'étais assis avant-hier.

Quand je vois la photo du livre je n'arrive pas à m'imaginer que des gens de la Gestapo sont passés il y a 76 ans au même endroit que celui où je marchais avant-hier.

Je suis cloué au sol même si la mélancolie devient folle.

## Saïdou

Quand j'ai vu ces enfants sourire je ne me rendais pas compte qu'ils allaient mourir aussi tôt parce qu'ils étaient juifs.

Hitler les a tués parce qu'il ne les voyait pas comme des humains.

C'est pour ça que j'ai envie de dire qu'il ne faut pas juger quelqu'un à sa nationalité. Noir, blanc, chinois, musulmans, chrétiens, juifs, on est tous pareils !

Liberté, égalité et surtout fraternité !

Si ces enfants n'étaient pas morts, ils seraient peut-être père, mère, grand-père et grand-mère !

Alors qu'ils reposent en paix.

**Mickaël**  
(animateur de la colonie « C'est MON patrimoine »)

Peut-on dire joyeux anniversaire quand il n'y a plus rien ? Peut-on dire joyeux anniversaire  
? Je me souviens.

Un petit bonhomme de 10 ans  
Écrit avec ses mots d'enfants  
Il explique qu'il s'amuse bien  
Qu'il s'est fait plein de copains  
Dans sa lettre ses dessins pour ses parents  
Seul souvenir qu'il laissera dans le temps

Peut-on dire joyeux anniversaire quand il n'y a plus rien ? Peut-on dire joyeux anniversaire  
? Je me souviens.

Cette lettre je l'ai trouvée  
Sa lecture m'a réveillé  
Avant elle, j'avançais sans but,  
Etendu dans le désert  
Maintenant je vis pour partager  
Cette mémoire dans les airs

Peut-on dire joyeux anniversaire quand il n'y a plus rien ? Peut-on dire joyeux anniversaire  
? Je me souviens

Quand mon tour viendra de partir  
J'espère que tu te rappelleras de ce souvenir  
Sourire, écrire et chanter, parler et danser  
Sourire persistant pour cet enfant du passé

Peut-on dire joyeux anniversaire quand il n'y a plus rien ? Peut-on dire joyeux anniversaire  
? Je me souviens.



MÉMORIAL DES ENFANTS JUIFS EXTERMINÉS

**MAISON  
D'IZIEU**